



Commune
YVONAND

Municipalité d'Yvonand • Avenue du Temple 8, 1462 Yvonand
024 423 32 40 • greffe@yvonand.ch • www.yvonand.ch

À qui de droit

Yvonand, le 15 mai 2025

N/réf. : 04-108 /as

Information de la part de la Police cantonale – Arnaque aux faux policiers

Madame, Monsieur,

La Municipalité s'associe à la Police cantonale pour vous aider face à de nouvelles arnaques dont sont victimes surtout les personnes âgées.

Vous trouverez en annexe un courrier explicatif rédigé par la Police cantonale qui précise que ce type d'escroquerie consiste à se faire passer pour des agents de police afin d'obtenir des informations sensibles ou de subtiliser des biens.

N'hésitez pas à nous contacter au 024 423 32 40 pour toute question complémentaire et en cas de doute n'hésitez pas à composer le no 117.

Vous remerciant de prendre note de ce qui précède, nous vous présentons, Madame, Monsieur, nos salutations les meilleures.

AU NOM DE LA MUNICIPALITE

Le Syndic

La Secrétaire :

Philippe Moser

Viviane Potterat



Annexe : mentionnée

Copie : M. Thierry Genillod, Municipal



Police cantonale
Centre Blécherette
Route de la Blécherette 101
1014 Lausanne

Attention à l'arnaque aux faux policiers !

Madame, Monsieur,

Par ce courrier, la Police cantonale vaudoise souhaite vous mettre en garde contre une arnaque qui cible en particulier les séniors de notre région : **l'arnaque aux faux policiers**. Cette escroquerie tourne dans notre région depuis plusieurs mois et les cas signalés à la police sont de plus en plus nombreux.

De quoi s'agit-il ? Les victimes, principalement des personnes âgées, sont contactées téléphoniquement par des hommes ou des femmes, parlant parfaitement français et qui se font passer pour des policiers (parfois pour des assureurs ou des banquiers). Ces personnes annoncent un problème sur la carte bancaire de la victime ou un retrait d'argent suspect sur son compte en banque. Afin de régler ce problème, ils annoncent qu'un policier va passer dans quelques minutes au domicile, afin de récupérer les cartes bancaires – et parfois des objets de valeur – pour les mettre prétendument en lieu sûr.

Il s'agit d'une tentative d'escroquerie. La police ne se rend jamais chez des particuliers pour récupérer des biens, des cartes bancaires ou de l'argent.

Pour l'année 2025, déjà près de 400 tentatives ont été recensées dans le canton de Vaud. Parmi elles, plus de 100 ont été une réussite pour les escrocs qui ont encaissé l'argent de leurs victimes. En 2024, ces derniers ont réussi à escroquer près d'un million de francs.

La police mène plusieurs enquêtes liées à ces escroqueries. Si plusieurs auteurs ont été interpellés, l'argent qui a été subtilisé à leurs victimes est très souvent irrécupérable. **Soyez vigilants et ne vous précipitez pas !**

La police rappelle les conseils de prudence suivants :

- appeler le 117 ou votre banque en cas de doute ;
- ne donner aucune information personnelle ou bancaire à quiconque vous contacte par téléphone ;
- ne jamais remettre vos cartes bancaires (coupées ou non) ni votre code secret à un inconnu ;
- raccrocher si vous avez un doute sur l'appelant. Ne surtout pas rappeler en appuyant sur la touche de répétition du numéro ;
- transmettre cette information à votre entourage ;

Pour obtenir davantage d'informations, vous pouvez contacter votre administration communale ou le poste de police le plus proche. Toutes les informations utiles sur www.votrepolice.ch.

Veillez recevoir, Madame, Monsieur, nos meilleures salutations.

Le directeur communication et relations avec les citoyens

Jean-Christophe Sauterel, Commissaire principal



Police cantonale – Département de la jeunesse, de l'environnement et de la sécurité
www.police.vd.ch – T + 41 21 644 81 90 – communication.police@vd.ch